



¿Por qué una escuela para padres? ¿La familia es una escuela?

Guido A. Haase Espíndola

Doctorando en Teología del Matrimonio y de la Familia

Pontificio Instituto Teologico Giovanni Paolo II

Ciudad del Vaticano

Contexto

“Los protagonistas de este volumen son hombres y mujeres, nuestros contemporáneos, desesperados al sentirse fácilmente descartables y abandonados a sus propios recursos, siempre ávidos de la seguridad de la unión [...], desesperados por “relacionarse”. Sin embargo, desconfían todo el tiempo del “estar relacionados”.

Z. BAUMAN, AMOR LÍQUIDO. ACERCA DE LA FRAGILIDAD DE LOS VÍNCULOS HUMANOS, FONDO DE CULTURA ECONÓMICA, BUENOS AIRES 2011, 8.

Premisa

“La familia **es** escuela del más rico humanismo”

CONCILIO VATICANO II, GAUDIUM ET SPES, 52A.

Ámbito

“Para que pueda lograr la **plenitud** de su **vida** y **misión** se requieren un clima de **benévola comunicación y unión de propósitos entre los cónyuges** y una **cuidadosa cooperación de los padres en la educación de los hijos**”.

CONCILIO VATICANO II, GAUDIUM ET SPES, 52A.

Modo

“La **activa presencia** del padre contribuye sobremanera a la formación de los hijos; pero también **debe asegurarse el cuidado de la madre en el hogar**, que necesitan principalmente los niños menores, sin dejar por eso a un lado la legítima promoción social de la mujer.”

CONCILIO VATICANO II, GAUDIUM ET SPES, 52A.

Fin de la ed. fam.

“La educación de los hijos ha de ser tal, que al llegar a la edad adulta **puedan, con pleno sentido de la responsabilidad, seguir la vocación**, aun la sagrada, y escoger estado de vida; y si éste es el matrimonio, puedan fundar una familia propia en condiciones morales, sociales y económicas adecuadas. Es propio de los padres o de los tutores **guiar a los jóvenes con prudentes consejos**, que ellos deben oír con gusto, al tratar de fundar una familia, evitando, sin embargo, toda coacción directa o indirecta que les lleve a casarse o a elegir determinada persona”.

CONCILIO VATICANO II, GAUDIUM ET SPES, 52A.

Entonces...

“Así, la familia, en la que distintas generaciones coinciden y se ayudan mutuamente a lograr una mayor sabiduría y a armonizar los derechos de las personas con las demás exigencias de la vida social, constituye el **fundamento de la sociedad**”.

CONCILIO VATICANO II, GAUDIUM ET SPES, 52B.

Entonces...

“Por ello **todos** los que influyen en las comunidades y grupos sociales **deben contribuir eficazmente al progreso del matrimonio y de la familia**. El poder civil ha de considerar obligación suya sagrada reconocer la verdadera naturaleza del matrimonio y de la familia, protegerla y ayudarla, asegurar la moralidad pública y favorecer la prosperidad doméstica”.

CONCILIO VATICANO II, GAUDIUM ET SPES, 52B.

Derechos familiares

“Hay que salvaguardar el **derecho** de los padres a **procrear** y a **educar** en el seno de la familia a sus hijos. Se debe proteger con legislación adecuada y diversas instituciones y ayudar de forma suficiente a aquellos que desgraciadamente carecen del bien de una familia propia”.

CONCILIO VATICANO II, GAUDIUM ET SPES, 52B.

“La familia cristiana **está llamada** a **ofrecer a todos** el testimonio de una entrega generosa y desinteresada a los problemas sociales [...]”

SAN JUAN PABLO II, FAMILIARIS CONSORTIO, 47.

“A esta ‘unidad de dos’ es confiada por Dios no solamente la acción de la procreación y la vida familiar, sino **la construcción misma de la historia**”.

SAN JUAN PABLO II, LETTERA ALLE DONNE, 8

“Así crecía en mí mi padre por medio de mi madre, y yo era propiamente su unidad, aquel fragmento, en la totalidad del árbol, a través del cual crecen los dos troncos”

K. WOJTYŁA, RAGGI DI PATERNITÀ, EN: TUTTE
LE OPERA LETTERARIE, BOMPIANI, MILANO 20113, 909.